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        Ancona, 1 settembre 2017 
NOTIZIARIO N°29 
         Ai Coordinatori Provinciali  

Ai  Componenti delle RSU 
       A   tutto il Personale    

LORO SEDI 
 

ARRIVEDERCI DOTTOR RAU!  
Lascia le Marche un dirigente e una persona corretta che non 

ha ceduto alle pressioni, non ha fatto favoritismi ed ha 
considerato i lavoratori la vera risorsa dell’Agenzia. Non 

possiamo che ringraziarlo e fargli un grande in bocca al lupo. 
 

Non ricordiamo, a nostra memoria, di aver mai fatto un notiziario per ringraziare un 
direttore regionale per il lavoro svolto e l’atteggiamento tenuto nei confronti dei lavoratori; 
lo facciamo oggi che è primo settembre e che quindi non siamo tacciabili di piaggeria in 
quanto il Dottor Rau, Direttore Regionale negli ultimi due anni e mezzo, ha già lasciato le 
Marche per andare a ricoprire il nuovo incarico di Direttore Regionale della Sardegna. 

Due anni e mezzo che si erano aperti con un direttore che, in risposta alla nostra 
“lista della spesa”, affermava che i lavoratori sono la prima risorsa della nostra 
organizzazione e prometteva ascolto attento e confronto continuo purché vi fosse rispetto 
dei ruoli. 

Ebbene, possiamo dire, come purtroppo non è capitato spesso in questi anni, che è 
stato di parola. Lo è stato, a prescindere dagli accordi che abbiamo firmato e che nella 
nostra regione non ricordavamo da tempo, nell’atteggiamento equanime che ha tenuto nei 
confronti dei lavoratori, dei sindacati, di tutti.  

Potremmo lasciar parlare i fatti: due accordi di mobilità regionale in meno di un 
anno, l’accordo sullo sharing office, il “progetto figli” che la FLP ha proposto e che il 
direttore regionale non ha avversato, la circolare sul responsabile del procedimento - 
firmata quando ben si sapeva che il direttore dell’Agenzia aveva un’idea diversa -, la 
gestione del telelavoro, allorquando ha detto ai direttori provinciali di accogliere tutte le 
disponibilità dei lavoratori, cosa che ha consentito alle Marche di avere alla fine due posti in 
più di quelli preventivati. E infine i distacchi concessi per motivi familiari a tanti colleghi, 
anche in uffici considerati pieni perché, come ha sempre detto al tavolo di trattativa, le 
persone contente lavorano meglio. In una regione nella quale, grazie ad accordi sindacali 
sciagurati, si contingentavano i distacchi anche per Legge 104 e figli minori di tre anni, è 
stato un vero e proprio cambio di paradigma. 

Ma, come dicevamo, non è per questo che lo ringraziamo bensì per l’onestà 
intellettuale che ha avuto nei due anni e mezzo di confronto: non abbiamo mai percepito un 
direttore che cedesse alle pressioni o ai desiderata di qualcuno (e forse per questo a qualche 
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sindacato non è mai piaciuto), ci ha ascoltato e non di rado ci ha dato soddisfazione, e lo ha 
fatto in modo pubblico, non nel chiuso di qualche stanza. È successo, ad esempio, quando 
abbiamo segnalato le incongruenze del nuovo modello per l’uso del mezzo proprio e lo ha 
modificato, quando abbiamo segnalato le modalità con le quali stavano avvenendo alcuni 
controlli audit e ha calmato “gli sceriffi”, e in tante altre circostanze, al tavolo di trattativa 
o in risposta alle nostre lettere. 

Siamo sempre andati d’accordo su tutto? No, di certo. Non per caso abbiamo in 
questo momento uno stato si agitazione degli uffici legali della regione. Non abbiamo 
condiviso svariate scelte, una per tutte le modalità di accesso agli uffici del compendio 
di Via Palestro ad Ancona, che hanno trasformato i lavoratori in “balie” degli utenti. E 
anche sulla circolare relativa alle denunce penali siamo stati molto critici. 

Anche nei casi di disaccordo però, non abbiamo mai colto malanimo nei nostri 
confronti e siamo sempre stati sicuri che non ci sarebbero state ritorsioni di sorta. Inoltre, 
c’è stata sempre la certezza che il nostro confronto fosse su un piano di parità, almeno delle 
idee. Insomma, se sbaglia lo fa di testa sua e non per partito preso o per un atteggiamento 
ideologico.    

Si è comportato bene anche nell’accomiatarsi dalla nostra regione, con una festa 
alla quale tutto il personale del compendio di Via Palestro è stato invitato e durante la 
quale ha tributato un ringraziamento vero ai lavoratori di tutta la regione con queste 
parole: “Abbiamo raggiunto grandi risultati, ma il merito è tutto vostro. Io ho cercato di 
fare l’allenatore, di mettervi nelle migliori condizioni e spero di esserci riuscito, ma 
siete voi che avete lavorato tanto e quindi i risultati lusinghieri li avete raggiunti voi e 
solo a voi va il merito”. 

Per questo speriamo che il gran lavoro fatto sinora non si interrompa: dobbiamo 
portare a termine il progetto di sharing office tra le province, e fare molte altre cose con il 
nuovo direttore regionale. 

Per questo non possiamo che fare un grande in bocca al lupo a Carmelo Rau e 
augurargli il meglio per la sua carriera. 

 

             Il Coordinamento Regionale FLP Ecofin/Agenzie Fiscali Marche 


